



"La artesanía un arte que nace del corazón": Miguel Ángel Avilés



Crédito:

Tomada de Instagram

Cinco artesanos de Tolima, Valle y La Guajira participan con el apoyo de Celsia en la feria Expoartesano La Memoria que inició en Medellín.

La capital de Antioquia recibe en Expoartesano La Memoria, feria organizada por Artesanías de Colombia y Plaza Mayor Medellín, a un artesano de La Chamba, Tolima, dos del resguardo indígena de Puerto Pizario, Buenaventura, y otros dos de Uribia, La Guajira, quienes llevan a Medellín obras de arte únicas elaboradas en sus territorios y que reúne hasta el 3 de octubre a 200 artesanos de todos los rincones del

país quienes exhiben los trabajos que elaboraron en medio de la pandemia.

La empresa de energía Celsia, le abrió las puertas a algunos artesanos del departamento, para que llegaran a la ciudad de la eterna primavera y divulgaran su artes y creaciones en un escenario de talla nacional.

Tal es el caso de Miguel Ángel Avilés, artesano de La Chamba en el Tolima quien ha estado inmerso desde su niñez en medio del barro y la alfarería. Este chambuno, aprendió hacer figuras, el proceso de brillo, la recolección de materia prima, el moldeado de las creaciones y paso a paso, durante su aprendizaje este arte se convirtió en su proyecto de vida impulsado por sus padres. **"En este arte hay la posibilidad de trabajar (...) si usted conserva el cariño y el amor puede tener su propia tienda"**.

Con su conocimiento y trayectoria consolidado el taller denominado Punto y Arte, una tienda familiar donde se moldean las vasijas de barro con grabados que preservan la tradicional técnica artesanal utilizada en La Chamba y es el lugar en donde la materia prima se convierte en producto final, al uso y servicio de los compradores. Ollas de barro, bandejas, floreros, vasijas de barro, entre otros, son los productos que se construyen con amor en este espacio.

[whatsapp ptt 2021-09-28 at 8.31.58 am.ogg](#)

Como artesano de la región, Miguel Avilés expresó que participar en la feria Expoartesano La Memoria en Medellín es muy importante para ellos como chambunos, teniendo en cuenta que concurrir allí y en cualquier otro escenario, les permite divulgar su arte, sus productos y darle el reconocimiento al departamento del Tolima y al municipio del Guamo. **"Es poder explicar quiénes somos y de dónde somos"**.

Además de convertirse en una vitrina comercial que permite crear contactos comerciales y fidelizar clientes no solamente para Punto y

Arte, sino también para toda la comunidad de La Chamba, esta feria crea lazos de hermandad entre todos los artesanos participantes.

"Los expositores expondrán sus productos de forma presencial, mientras, de forma paralela, se realizará una vitrina digital en la cual los visitantes los podrán contactar directamente. Así se fomentará la promoción y la comercialización de sus productos con la posibilidad de ampliar el alcance y llegar a mercados internacionales", sostuvo Ana María Frías Martínez, gerente general de Artesanías de Colombia.

Respecto al aporte de la empresa Celsia, el artesano de La Chamba, manifestó que fue un honor muy grande recibir el apoyo de la empresa, quien faltando alrededor de 15 días le comunicó que ellos lo apoyarían en la reactivación económica, cubriendo todos los gastos de la feria desde el valor del stand hasta todo lo conceniente a hospedaje, alimentación y transporte, lo que hizo feliz a Miguel, un hombre que vive, respira y hace arte.

Ante esto, Celsia, empresa de energía del grupo Argos, señaló: **"Como socios del desarrollo en las regiones donde operamos, apoyamos el arte como una manera de contribuir a la reactivación económica de este sector, que estuvo muy afectado en la pandemia. Es una alegría inmensa y un orgullo que estos artesanos puedan participar en este espacio que además de rescatar las tradiciones y costumbres ancestrales de Colombia, los visibiliza y los apoya para que puedan mostrar y comercializar sus productos"**, dijo Ricardo Sierra, líder de Celsia.

Finalmente, Miguel sostuvo que en **"el Tolima no solo somos Chamba somos muchos, esto no es imposible esto es dedicación, amor por lo que se hace (...) somos y nacimos para ser grandes"**, además agregó que es fiel creyente de que todo lo que se haga se debe hacer en el nombre de Dios.